



Los jóvenes investigadores ven insuficiente la inversión del Gobierno en I+D+i en 2015

La nueva protesta contra los recortes aboga por la supresión total de la tasa de reposición y reclama que haya políticos «con ciencia y con conciencia»

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Varias decenas de jóvenes investigadores de la Universidad de Salamanca se sumaron ayer a los actos reivindicativos celebrados a escala nacional y europea, con el fin de advertir de los recortes que vienen sufriendo la investigación, el desarrollo y la innovación. La concentración tuvo lugar en la plaza de los Doctores de la Reina, en el edificio interdepartamental de Biología en pleno Campus Miguel de Unamuno, y se ilustró con la colocación de dos pancartas reivindicativas. El acto, que incluyó la lectura de un contundente manifiesto reivindicativo y el simbólico lanzamiento de globos rojos, fue organizado por la asociación Innova Salamanca, que forma parte del colectivo Carta por la Ciencia, de implantación nacional.

En el comunicado, los jóvenes investigadores arremetieron contra la marginación que, a su juicio, la in-



Un momento de la concentración de protesta en las escaleras del Edificio Interdepartamental. :: ALMEIDA

vestigación, el desarrollo y la innovación sufren en los Presupuestos del Estado de 2015. En su opinión, el Gobierno ha demostrado su «nulo interés» por los capítulos de I+D+i. También expresaron su preocupa-

ción por el grave recorte, cifrado en 1.500 millones de euros, que han sufrido las universidades españolas en los últimos cuatro años, que ha ido acompañado de la pérdida de 8.000 puestos de trabajo desde 2012.

Los investigadores enfatizaron su discurso al indicar que hacen falta «políticos con ciencia y con conciencia, porque queremos un futuro para nuestro país» y mostraron su convencimiento de que «con Cien-

cia hay futuro». También evidenciaron su malestar por el hecho de que España esté siendo expulsada de diversos comités científicos internacionales por el impago de cuotas.

Declaración de principios

Los colectivos que integran la plataforma nacional Carta por la Ciencia consideran en su declaración de principios, que data de mayo de 2013, que se está asistiendo «al desmantelamiento de un sistema que ha costado décadas crear, y a la amenaza del abandono de líneas de investigación y de desarrollo tecnológico que son punteras», según se indica en este documento.

Entre sus propuestas, se aboga por el lanzamiento de la estrategia de I+D+i, «con inversiones que permitan cumplir el compromiso de una inversión del 2% del PIB» con vistas al horizonte del 2016, además de la creación de una Agencia Estatal de Investigación y de la supresión completa de la tasa de reposición en el ámbito de la investigación, el desarrollo y la innovación. En este sentido, Innova Salamanca consideró totalmente insuficiente que la tasa de reposición vaya a situarse finalmente en 2015 en el 50%.

En la declaración de la Carta de la Ciencia también se viene insistiendo en un augurio sombrío, como es que «de no adoptarse un cambio de rumbo, la situación actual puede derivar en la ruina del sistema científico español y de los recursos humanos e institucionales de los que nos hemos dotado a lo largo de los últimos 30 años».